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Узбекистан выступил со своевременной инициативой и
объединил международное сообщество в обсуждение
важной темы

Туула Юрьёля: Узбекистан выступил со своевременной инициативой и объединил международное
сообщество в обсуждение важной темы

12-13 августа прошел Самаркандский форум по правам человека «Молодежь 2020: глобальная
солидарность, устойчивое развитие и права человека». Корреспондент ИА «Дунё» побеседовал с
директором  Центра  ОБСЕ  по  предотвращению  конфликтов,  исполняющей  обязанности
Генерального  секретаря  ОБСЕ,  послом  Туулой  Юрьёля,  принимавшей  участие  в  указанном
мероприятии.

-  Госпожа  Юрьёля,  на  прошлой  неделе  вы  выступили  на  церемонии  открытия
Самаркандского  веб-форума  по  правам  человека  2020  года,  посвященного  вопросам
молодежи. Какое у вас сложилось впечатление о форуме?

- Приятно было поприветствовать участников Форума онлайн. Сожалею, что не смогла приехать
лично. Как бывший посол Финляндии в Узбекистане, я очень хотела бы снова посетить Самарканд.

Я была впечатлена уровнем, размахом и количеством участников. Форум предоставил уникальную
платформу для привлечения участников из разных стран и организаций для обмена передовым
опытом и знаниями.

Участие на высоком уровне продемонстрировало, что повестка дня продолжает набирать обороты
во всем мире и что широко признается необходимость вовлечения молодых женщин и мужчин в
дело обеспечения всеобъемлющей безопасности.
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Я поздравляю Узбекистан с этой своевременной инициативой и организаторов с достижением их
цели по превращению Форума в инклюзивное мероприятие, объединяющее разные поколения, и с
успехом  в  объединении  международного  сообщества  по  этой  важной  теме.  Онлайн-встреча
показала, чего можно достичь, превратив проблемы в возможности, даже в нынешних сложных
обстоятельствах пандемии COVID-19.

- Национальный центр по правам человека Узбекистана в настоящее время работает над
«Самаркандской резолюцией». Что вы думаете об итогах Форума?

- На мой взгляд, наиболее важным является то, что Форум повысил осведомленность об этой теме и
позволил участникам поделиться передовым опытом, свидетельствующим о постоянном признании
роли молодых людей во всех трех измерениях безопасности. Как я сказала в своем вступительном
слове, вовлечение молодежи - это не только участие, это также обеспечение устойчивости мира и
безопасности.

Я рада, что Узбекистан планирует продолжить традицию проведения Форума по правам человека
раз в два года и уже объявил следующий форум в 2022 году, участники которого, надеюсь, смогут
присутствовать лично.

«Самаркандская резолюция» -  важный документ, отражающий дух мероприятия и содержащий
рекомендации молодежных и международных организаций. На мероприятии также было обращено
внимание  на  проект  Международной  конвенции  о  правах  молодежи  и  роль  Узбекистана  в
продвижении Конвенции.

- Как ОБСЕ может и дальше поддерживать молодежную повестку дня Узбекистана?

-  Посредством  деятельности  Координатора  проектов  в  Узбекистане  ОБСЕ  поддерживает
молодежную повестку дня республики реализацией ряда проектов. Например, в сотрудничестве с
Университетом  мировой  экономики  и  дипломатии  в  Ташкенте  организуется  первая  в  истории
Модель ОБСЕ в Узбекистане в сентябре 2020 года. Это мероприятие предоставит будущим лицам,
принимающим  решения,  понимание  того,  как  работают  многосторонность  и  международные
переговоры.

Офис Координатора также активно поддерживает молодежные инициативы в сфере цифровых и
информационных технологий. В 2021 году совместно с Национальным центром по правам человека
Узбекистана  планируется  запустить  новую  инициативу  по  разработке  электронного  курса  по
правам молодежи.

Кроме  того,  Офис  реализует  совместный  проект  с  IT  Park  Uzbekistan  и  Ассоциацией  деловых
женщин  в  Узбекистане  в  поддержку  инициативы  по  разработке  цифровой  платформы  для
самозанятых молодых женщин и  женщин-предпринимателей,  чтобы продавать  свои домашние
товары напрямую клиентам.

В соответствии с обязательствами ОБСЕ и вместе с Уполномоченным по правам ребенка они будут
поддерживать  разработку  национальной  стратегии  предупреждения  преступности,  которая
предоставит  знания  и  передовой  опыт  остального  региона  ОБСЕ.

Забегая вперед,  хочу сказать,  что ОБСЕ готова продолжить взаимовыгодное сотрудничество с
Узбекистаном. Подписанная «Дорожная карта» служит руководством для нашей деятельности.

ОБСЕ уже имеет хороший набор обязательств в отношении молодежи, и государства-участники
признали роль молодежи в выполнении обязательств ОБСЕ во всех трех измерениях безопасности,
а  также  в  содействии  мирному  сосуществованию,  диалогу,  справедливости,  доверию  и
примирению.

Постоянное содействие вовлечению молодежи обеспечивает всеобъемлющую безопасность,  что
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является конечной целью ОБСЕ. И мы рады работать над этим вместе с Узбекистаном и всеми
другими государствами-участниками.

- Благодарим, госпожа посол, за нашу содержательную беседу.
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